



共産
仁比

「違反の事例が続かないように、積極的に動いてみたい」

鳩山
首相

「偽装請負の是正や直接雇用を拒否する企業は勧告・公表を」

非正規労働者の解雇、雇い止めは24万4千人超。11月10日の参院予算委員会で、日本共産党の仁比聡平参議院議員は、労働局の是正指導に従わず、企業が直接雇用を拒否している実態を告発。政府自ら乗り出して、雇用破壊を食い止めるよう鳩山由紀夫首相に迫りました。以下、質問の要旨です。

直接雇用をすすめる指導を強めたい(首相)

仁比議員は、労働者が偽装請負の是正や直接雇用を求めて労働局に申告しているのに、多くの大企業は指導に従わず開き直っているとのべ、首相に問いいただきました。

仁比 (労働局に申告する)労働者たちに会われて、声を正面から受け止めて、(労働者)派遣法の抜本改正を急ぐとともに、現行法でもあらゆる手だてを尽くして大企業の社会的責任を果たささるべきだ。

鳩山首相 直接雇用を進め、雇用の安定に配慮するように企業に指導し、これを強めていかなければならない。派遣法違反を行っていないながら是正指導に従わない企業に対しては、(再指導や)さらに是正の勧告とか、あるいは企業名の公表なども含めて厳正に指導を実施する必要がある。

派遣先が法を遵守しているか点検したい(厚労相)

仁比議員はハリソン東芝(愛媛県今治市)やNECセミコンダクターズ九州・山口(熊本県)が、偽装請負の是正や直接雇用の推奨指導に従わず、直接雇用を拒否していることを告発(表参照)し、厚労相に問いいただきました。

仁比 再指導にも開き直っているケースは、期限の定めのない雇用を勧告をすべきだ。それでも従わないなら企業名を公表する。是非決断いただきたい。

長妻厚労相 個別の事例については詳細にいいない。日本全国の派遣先が(法を)遵守しているか、是正指導の手続がきちつとなされているかどうか点検していきたい。

自ら乗り出して企業に物を言い、労働者派遣法は抜本改正を(仁比)

仁比議員は、フランスでは自動車大手ルノーの解雇計画に対して大統領や雇用大臣が談判して撤回させた例をあげ、首相に問いいただきました。

仁比 自ら乗り出して個別企業に真剣に物を言い、雇用を守り、そして労働者派遣法の抜本改正を始め、働く人間らしいルールをしっかりと作っていく決意を。

首相 お尋ねのような事例がまだまだ多くあると理解。このようなことが決して今後続かないように積極的に私としても動いてみたい。

仁比 国会に大企業、財界の代表を呼んで、その社会的責任を問う集中審議を強く求めたい。

仁比議員が紹介した指導に応じない企業例

●ハリソン東芝(愛媛・今治市)…偽装請負に始まって、通算すれば長い方で9年近くという派遣可能期間をはるかに超えて働かされてきた労働者たちの申告と是正指導に対して、派遣元は、派遣切りは問題ないと労働局の担当者に確認したと開き直り、派遣先は、労働局から直接雇用の推奨を受けたことはない、今後交渉には応じないと、9月末に団体交渉を拒絶。

●NECセミコンダクターズ(熊本・錦町工場)…ほかの工場では正社員によって行われている構内物流の業務について四重の請負というひどい偽装請負をさせてきて、その告発に対して是正指導がなされ、それでも従わないので再指導までなされたが、NECは、偽装請負と思っただけで開き直って直接雇用を拒否。

九州・沖縄民報

2009年11月号外 日本共産党が見解を発表しました。日本共産党国会議員団九州・沖縄ブロック事務所【事務所】〒810-0022福岡市中央区薬院3-13-12 大場ビル3階 電話092-526-1933

携帯から読み取り仁比聡平ホームページへ



日本共産党